



INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC

AFFILIÉ À  UNIVERSITÉ
LAVAL

INFORMATION AUX MÉDIAS
ET AUX VISITEURS

POUR DIFFUSION
IMMÉDIATE

Communiqué

ÉTAT DE SITUATION : RESTRICTIONS PARTIELLES DES VISITES À L'INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC À CAUSE D'UNE ÉCLOSION DE GASTROENTÉRITE

Québec, 28 février 2011, 15 h • L'écllosion saisonnière de gastroentérite sévit toujours dans la communauté. Aujourd'hui, **17 usagers et 9 employés** de notre établissement en sont atteints. De plus, notre Service de l'urgence continue de recevoir des usagers souffrant de gastroentérite.

Par ce communiqué, la direction désire aviser les visiteurs qui se présentent à notre centre hospitalier que les **visites sont permises de 12 h à 21 h, à l'exception du 4^e EST et du 5^{ième} pavillon Central où aucun visiteur n'est accepté.**

Il est rappelé que les visiteurs sont autorisés au nombre de **deux par usager hospitalisé (sauf à l'Urgence et aux soins critiques et progressifs où la restriction est d'un visiteur par usager)**. Les enfants de **moins de 12 ans** ne sont pas admis. Le lavage des mains est obligatoire pour tous, à l'entrée et à la sortie de l'établissement. Ces restrictions sont maintenues **jusqu'au mercredi 2 mars** et seront réévaluées. Nous recommandons aux visiteurs de contacter l'hôpital, par téléphone, afin de prendre des nouvelles d'un proche en composant le numéro suivant : 418 656-8711, et faire le 0 afin de parler à une téléphoniste.

La gastroentérite a habituellement un début soudain et est une maladie plutôt brève. La très grande majorité des personnes malades se sentent mieux après un jour ou deux. Un usager qui se présente à l'Urgence doit mentionner au personnel hospitalier qu'il présente de tels symptômes afin que des mesures appropriées soient mises en place, dans le but d'en limiter la propagation.

Notre équipe de prévention et contrôle des infections surveille de très près la situation. Nous comptons sur la collaboration des médias et de la population afin de nous aider à limiter le nombre de cas dans l'établissement. Nous sommes conscients des inconvénients que cela pourrait causer à certains visiteurs et usagers mais la Direction générale entend agir en tant qu'établissement public responsable en matière de prévention des infections.

La direction

À propos de la gastroentérite

La gastroentérite est une infection du système digestif qui peut être causée par plusieurs agents infectieux, notamment des bactéries et des virus. Après une courte période d'incubation (de 24 à 48 heures), le tableau clinique des gastroentérites comprend habituellement les signes et symptômes suivants :

- Nausées et vomissements;
- Diarrhée;
- Douleurs abdominales;
- Myalgies, céphalées et autres maux;
- Fièvre peu élevée.

L'infection guérit généralement de façon spontanée après environ 2 à 3 jours.

À propos de l'IUCPQ

Annuellement, 14 000 personnes y sont hospitalisées et 92 000 visites sont réalisées en mode ambulatoire pour 32 700 usagers. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 000 000 d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de près de 3 000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'IUCPQ offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspecialisés pour le traitement des maladies cardiopulmonaires et des maladies reliées à l'obésité. Les médecins et les professionnels de la santé de l'Institut possèdent une vaste expertise et contribuent à faire avancer la science de la médecine. L'Institut a aussi comme mission d'évaluer des technologies et des modes d'intervention en santé.

Pour information :

Joël Clément, M.A. communications

Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec

Adjoint au directeur général,

Responsable des communications et des relations publiques

418 656-4932

joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

IUCPQ.qc.ca

L'Institut, présent dans sa communauté et sur les médias sociaux

